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说说好好建建公公厕厕，，咋咋建建起起了了门门头头房房
大明湖西南门寿佛楼后街一处建筑遭质疑

德裕家园二区居民楼电梯没贴合格证

业业主主上上上上下下下下忐忐忑忑不不安安
本报见习记者 于悦

近日，市民于先生反映，自
己所在的槐荫区德裕家园二区2

号楼1单元的两部电梯没有合格
证，且电梯不平衡，下电梯还需
要往下迈一步，每次升降时都有
很大响声，对上下楼安全很担
心。

11日，记者来到德裕家园于
先生所在的单元楼里，乘坐这两
部电梯上下时，有明显左右摇摆
的感觉，升降与开关门都会有噪
音。两部电梯里面的确都没有常
见的检验合格证。

据了解，德裕家园小区属于
回迁小区，二区有4栋楼，一区有
10栋，基本都是高层住宅。记者
走访了德裕家园二区的几栋楼，
发现二区电梯都没有贴合格证，
而且很多电梯都存在升降噪音
大的问题。

“有时会出现电梯门关不上
的现象，还有到了要去的楼层不
停的情况。”一名乘坐电梯的业
主称，之前看到过有检修员过来

修电梯。
德裕家园物业管理办公室

的工作人员称，“目前一区的电
梯都已经贴上了合格证，二区肯
定也有，只是没贴上，不然就违
反规定了。”

记者联系了电梯内部留下
的维保电话，通力电梯有限公司

的客服人员称：“电梯运行不畅可
能是因为缺油，电梯导靴出现磨损
以及反绳轮出现故障的话，也会引
起噪音。电梯没法水平于地面，可
能是因为轿厢调试得不准。”

客服人员记录后表示，会联
系当地的维修人员前去检查处
理。

居民：九成家中没厕所，骑车到公厕解内急

据赵先生介绍，寿佛楼后街
是济南老城区，居住了大约300
户人家、700多口人。其中超过
90%的住户都没有厕所，大多数
人都是靠上公厕解决内急。“我
们这条街上大部分人家都没有
厕所，主要到大街南头的慈林院
和大明湖里面的公厕上厕所。”
赵先生说，慈林院处的公厕距离
他们家700多米，有时候急了都
要骑电动车；到大明湖的公厕要

走500多米，还要穿过马路，既危
险又不方便。

“原先在街道北头的大明湖
附近有一处公厕，但是由于大明
湖改造和扩建，公厕就被拆除
了。”胡女士说，公厕拆除之后，
他们上厕所就很不方便，随着街
上居住的人年龄越来越大，手脚
越来越不灵活，上厕所就成了他
们生活中的难题。

“后来街道办事处决定把北

头的约10米长的违章建筑拆掉，
改建成公共厕所，解决居民上厕
所难的问题，听到这样的消息，
我们心里很高兴。”王女士介绍，
当时泉城路街道办事处的公告
中称拆除后的地主要用作修建
居民生活、休闲配套设施，主要
是公共绿地、健身广场、公厕等，
并没有提及要建门头房，但是门
头房不知道咋就建起来了，周围
的居民对此表示很不理解。

顺河高架桥面开裂？

原是两桥交界处结构不同

本报12月11日讯（见习
记者 王小蒙） 市民袁先
生向本报反映，顺河高架桥
面出现一裂缝，担心坍塌。
记者调查发现，该处为北园
高架与顺河高架桥交接处，
由于两桥结构形式不同而
造成视觉上的“裂缝”，并不
影响桥梁安全。

11日15点，记者来到北园
立交桥，看到袁先生所指的桥
面“裂缝”。“裂缝”在一座桥墩
的正上方，可以清楚地看到桥

面发生了“断裂”，不在同一水
平面上，北面比南面桥低两厘
米左右。

顺河高架上来来往往的
车很多，“裂缝”确实让人看着
有点心惊。记者就高架桥安全
问题咨询相关的管理方，济南
市道路桥梁管理处工作人员
介绍，此处为顺河高架与北园
高架交接处，共用一个桥墩，
由于两桥桥梁结构形式不同
造成视觉上的“裂缝”，并不会
影响桥梁安全。

街道办：难以界定门头房是否违章建筑

记者看到，违章建筑拆除后
留下的空地大约10米长，2米宽，
空地中间建起了一座约3米长、2
米高、30厘米宽的墙体。“这个墙
体一旦建起来就意味着前面要
建门头房，这样会大大压缩建公
厕的面积。”赵先生称。

记者随后找到修建门头房
居民家，发现大门已经上锁，敲
门五分钟，里面也没有人回应。

街道办事处的工作人员称，大明
湖处的公厕拆除之后，寿佛楼后
街的居民上厕所的确成了一个
问题。经过反复研究和实地考
察，决定拆除街道北头的一些建
筑，用来建造公厕和绿地等公共
设施，提升居民生活质量。

“建立公厕的相关手续已经
报批，正在等待批准。”街道办事
处的胡科长称，拆除的建筑主要

是以前居委会建的一批自管房，
用来安置困难户，让他们在这里
做点小生意谋生，但是其中有一
户的房子在自管房建立起来之
前就已经存在了，他的房子不在
居委会建的那批自管房中，加上
此户已经在这里居住了20多年，
所以这个门头房是否违章建筑
难以界定，有些具体问题还需要
相关部门进行协商。

大明湖西南门寿佛楼后街北头一部分违章建筑被拆除后，腾出来的地原本
打算用来建公共厕所，现在却盖上了门头房。针对市民赵先生的反映，泉城路街
道办事处的相关工作人员称，修建厕所的手续已经报批，但门头房是否违章建
筑还难以界定，相关问题还在协商之中。

文/片 本报见习记者 孙业文

施工坑霸占人行道

钢筋外露威胁行人

本报12月11日讯（记者
王光营 实习生 王剑秋）

10日，不少市民反映，在山
师附小附近，人行道被施工
坑侵占。由于正在等待安装
设备，钢筋螺丝裸露在外，
给过往行人带来安全隐患。
施工方表示，将尽快前去处
理。

“这个坑都好几周了，学
生来来往往，太不安全了。”10

日，学生家长王先生告诉记
者，在山师附小东侧的人行
道上，由于前期施工，挖了一
个施工坑，占据了整个人行
道。如今剩余的钢筋和螺丝
露在外面，学生需要躲避来
往车辆，安全隐患非常大。

记者看到，在山师北街
与和平路交叉口，确实存在

这样一个施工坑，十几厘米
长的钢筋螺丝都露在外面，
还有不少铁丝，确实非常危
险。周边行人表示，这应该是
和平路施工遗留下来的，已
经有好几周了，一直没人来
处理。

随后，记者联系了和平
路改造项目部相关负责人，
这位负责人表示，这里是电
力部门的一个预留施工位，
将要安装大型电力设施。市
政部门负责施工，但该设施
一直没有到位，只好简单加
装了安全围挡。

“我们马上派人前去处
理。”这位负责人表示，前期
确实没有留意会给孩子带来
安全隐患，将马上派人前去
解决。

刚刚建起的门头房墙体。

苹果手机咋总收到

来自邮箱的垃圾短信

本报记者 王倩

“邮箱”垃圾短信猖獗

王女士告诉记者，她一直
使用“苹果”手机，而且开启了
短信iMessage功能，但从今年
开始，手机莫名收到很多垃圾
短信，这些短信的发送方不是
像普通短信 一 样 的 数 字 号
码，而是显示来自邮箱。这
些垃圾短信有的是奢侈品
广 告 ，有 的 是 金 融 投 资 广
告，甚至她还多次收到了一
则“澳门赌彩公司”的垃圾短
信，很多情况下短信是凌晨发
送的。

记者看到，在王女士的手
机上，保存了多条来自邮箱的
垃圾短信，从11月初到现在一
个多月时间，来自邮箱的垃圾
短信就占到了39条。

运营商：无法监控

根据观察，记者发现，这
些来自邮箱的垃圾短信多是
通过iMessage信息来发送的，
也就是说，只要“苹果”手机开
通了iMessage功能，都会收到
这样的垃圾短信。据了解，
iMessage的字数受限制小，还

能传播图片、表情，表达效果
胜于局限于文字传播的传统
短 信 。最 关 键 的 是 ，由 于
iMessage走网络数据流量，发
送成本比传统短信低一半以
上。这也是iMessage信息功能
被商家盯上的原因。

9日下午，记者电话咨询
了中国联通客服人员。据这名
客服人员介绍，他们之前也接
到过类似的投诉，但因为这些
垃圾短信是通过网络发送的，
目前没有办法进行监控屏蔽。

网友：试试这几招

应该如何阻截这些短信
呢？网友建议试试下面几招。

一 是 关 闭 手 机 的
iMessage信息功能，这样可以
拒收所有来自 iMessage的垃
圾短信。

其次，可以选择拒绝接收
陌生人的iMessage信息通知，
但这种办法，只能使得这种垃
圾短信不再有提醒，在信息中
还是可以看到垃圾短信。或者
可以使用黑名单功能，实行一
对一拦截，但这种办法有很大
的局限性。有网友建议，使用
专业软件屏蔽 iMessage垃圾
短信，这种办法适合已经越狱
的手机用户。

使用“苹果”手机，如果开通iMessage功能，用户之间
可免费发送短信。但近来，不少市民投诉，因为开启了短
信iMessage功能，“苹果”手机总是收到来自邮箱的垃圾短
信，其中大多是淘宝、金融、赌场等广告短信。对此，运营
商表示“很无奈”。

电梯比地面高出五六厘米。
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